

## ABSTRAK

Penelitian ini berjudul “Pengaruh Penerapan *Just In Time* dan Efisiensi Biaya Produksi Terhadap Harga Pokok Produksi” (Studi Pada PT. Dirgantara Indonesia). Tujuan penelitian ini yaitu untuk mengetahui seberapa besar pengaruh penerapan *Just In Time* terhadap Harga Pokok Produksi, seberapa besar pengaruh penerapan Efisiensi Biaya Produksi terhadap Harga Pokok Produksi, dan seberapa besar pengaruh penerapan *Just In Time* dan Efisiensi Biaya Produksi terhadap Harga Pokok Produksi.

Variabel yang diteliti dalam penelitian ini adalah penerapan *Just In Time* dan Efisiensi Biaya Produksi sebagai variabel independen, lalu Harga Pokok Produksi sebagai variabel dependen. Adapun populasi dalam penelitian ini adalah dari tahun 2010 – 2015 yang disusun secara bulanan meliputi: laporan realisasi dan anggaran biaya produksi, catatan waktu proses produksi, dan perhitungan harga pokok produksi. Pada penelitian ini penulis menggunakan metode sampel jenuh (*sensus*) yaitu seluruh anggota populasi akan diteliti.

Berdasarkan analisis statistik diperoleh hasil sebagai berikut : Variabel  $X_1$  (Penerapan *Just In Time*) memiliki pengaruh terhadap variabel Y (Harga Pokok Produksi) dengan presentase pengaruh sebesar 9.7%, sedangkan sisanya 90.3% dipengaruhi oleh faktor lain yang tidak diteliti, Variabel  $X_2$  (Efisiensi Biaya Produksi) memiliki pengaruh terhadap variabel Y (Harga Pokok Produksi) dengan presentase pengaruh sebesar 11,6%, sedangkan sisanya 88.4% dipengaruhi oleh faktor lain yang tidak diteliti. Sedangkan secara simultan penerapan  $X_1$  (*Just In Time*) dan  $X_2$  (Efisiensi Biaya Produksi) berpengaruh terhadap Y (Harga Pokok Produksi) dengan total kontribusi sebesar 21,3%, sedangkan sisanya sebesar 78,7% merupakan pengaruh atau kontribusi dari variabel lain yang tidak diteliti diluar penelitian seperti biaya kualitas, biaya standar, penerapan *Total Quality Management* (TQM), penerapan *Activity-Based Management* dan penerapan *Activity Based Costing*.

Kata Kunci: Penerapan *Just In Time*, Efisiensi Biaya Produksi, dan Harga Pokok  
Produksi